

✿ Veranstaltungen im ARCHE NOAH Schaugarten ✿ Bierpatent bleibt bestehen ✿ Ihre Meinung zum Mitgliedermagazin ist gefragt ✿ Vielfalt sichern trotz Hitze ✿ Sommerkurse ✿



ARCHE NOAH

Newsletter Juli 2021

Liebe ARCHE NOAH Freundin, lieber ARCHE NOAH Freund,

der Sommer ist nun mit voller Kraft im Einsatz. Hitze und Trockenheit sind eine intensive Herausforderung für GärtnerInnen und Pflanzen. Heiß ging es auch im politischen Bereich her: Unsere Beschwerde gegen ein 2017 erteiltes Patent auf Braugerste wurde bei der Anhörung in Europäischen Patentamt leider abgelehnt. Wir bleiben dennoch dran. Lesen Sie mehr darüber und was sich sonst so tut bei ARCHE NOAH in diesem Newsletter.

Sommerliche Grüße aus Schiltern,
Ihr ARCHE NOAH Team



Ein Tag im Garten der Vielfalt

Verbringen Sie einen warmen Sommertag unter den kühlenden Obstbäumen in unserem Schaugarten und entdecken Sie gemeinsam mit uns die wunderbare Vielfalt.

Unsere Termine im Juli:

11. Juli: [Kindernachmittag bei ARCHE NOAH](#)

18. Juli: [Spezial-Brunch in der Gartenküche "Asia meets Arche"](#)

18. Juli: [Yoga im Garten](#)

- 23. Juli:** [Live: Gomera Street Band](#)
24. Juli: [Workshop: Essbare Trockenbiotope](#)
24. - 25. Juli: [Gartenschauen in Schiltern](#)

COVID-Hinweis:

Für Ihren Schutz, sowie den Ihrer Mitmenschen, bitten wir Sie, bei einem Besuch MNS-Masken in geschlossenen Räumen zu tragen. Ein **3G-Nachweis** (getestet, geimpft, genesen) ist im zahlungspflichtigen Schaugartenbereich und in der Gartenküche notwendig.

Alle Veranstaltungen im Schaugarten



Ein Rückschlag: Patent auf Bier bleibt aufrecht

Bei der entscheidenden Verhandlung am 8. Juni hat das Europäische Patentamt unsere **2017 eingereichte Beschwerde gegen ein Patent auf Brauergerste & Bier zurückgewiesen**. Damit wurde auch verabsäumt, die grundsätzlichen Fragen der Patentierbarkeit von Pflanzen aus konventioneller Züchtung zu klären. Derartige Patente, die auch auf Gemüse, Obst und andere Lebensmittelpflanzen erteilt werden, haben negative Folgen für die gesamte Wertschöpfungskette: vom Feld bis zum Teller! Wir fordern die Politik weiterhin auf, hier rasch Lösungen für die Vielfalt zu unterstützen.

Mehr Infos zu den Bier-Patenten

Ihre Spende hilft



ARCHE NOAH trifft EU-Kommission zur Pflanzengesundheitsverordnung

Wie die **EU-Pflanzengesundheitsverordnung** geändert werden soll, um die Erhaltungsarbeit von Organisationen wie ARCHE NOAH sowie von individuellen LandwirtInnen nicht zu behindern, konnten wir Ende Juni direkt mit den zuständigen VertreterInnen der Europäischen Kommission besprechen. Bisher sind nur HobbygärtnerInnen von der Pflanzengesundheitsverordnung ausgenommen, UnternehmerInnen hingegen müssen **Pflanzenpässe** ausstellen um geregeltes Saat- und Pflanzgut weiterzugeben. Wir fordern eine Ausnahmeregelung zum Zweck des Erhalts pflanzengenetischer Ressourcen sowie Ausnahmen für kleinbäuerliche Betriebe. Denn Vielfalt braucht Raum – wir bleiben dran!

Das **ARCHE NOAH Erhalternetzwerk** ist ebenso von der Pflanzengesundheitsverordnung betroffen. Für Erhalterinnen und Erhalter, die Saatgut für das ARCHE NOAH Samenarchiv vermehren, werden Informationsmaterialien und Pflanzengesundheits-Checklisten erstellt und ausgeschickt.

Auch eines unserer Mitglieder (Florian Walter) ist dazu aktiv und hat eine Petition gestartet, die wir gerne mit euch teilen wollen: [Hier geht es zur Petition.](#)

Details zum Pflanzenpass



Ihre Meinung ist gefragt

Kennen Sie schon unser **ARCHE NOAH Mitgliedermagazin**? Seit über 20 Jahren erhalten unsere Mitglieder diese Sammlung an wertvollen Infos für den Garten und über den Verein. Nun möchten wir gerne von Ihnen wissen, welche Themen Sie besonders interessieren. Wir freuen uns, wenn Sie uns ca. 4 Minuten schenken und Ihre Meinung mit uns teilen.

Jetzt teilnehmen



Thema Hitze: Vielfalt sichern = Ernährung sichern.

Die Wetterextreme der letzten Wochen machen dem Gartenbau und der

Landwirtschaft mit Dürrephasen und Hagelschäden schwer zu schaffen. Auch in unseren Gärten sind Hitze und Trockenheit mehr als herausfordernd. Aber gleichzeitig zeigt sich, dass vielfältige Anbauweisen und große Biodiversität trotz extremer Bedingungen gute Ernten bringen. Jahr für Jahr pflegen wir in unserer Saatgutvermehrung diese Sorten und das Wissen dazu. Helfen Sie mit Ihrem dauerhaften Beitrag: Damit die Kontinuität im Anbau nicht abreißt und unsere GärtnerInnen weiterhin hunderte seltene, fast verloren geglaubte Getreidesorten, Gemüse und Kräuter vermehren und frisches Saatgut ernten können: als langfristige Basis unserer Ernährung.

Jetzt Förderer der Vielfalt werden!



Bildungssommer bei ARCHE NOAH

Präsenzkurse:

- 18. Juli Anbau von Wintergemüse (ZUSATZTERMIN), Schiltern
- 27. August Fermentieren – Schwerpunkt Hülsenfrüchte, Schiltern
- 16. September Saatgutgewinnung für EinsteigerInnen, Wien
- 25. September START Lehrgang zum klimafreundlichen Gärtnern, Schiltern

ONLINE Kurse:

- 15. Juli Überwinterungsanbau von Hülsenfrüchten
- 16. September Von Mondbohne bis Edamame – Wärmeliebende Hülsenfrüchte

Jetzt noch Platz sichern

Kurse sammeln und ARCHE NOAH
Gartenbotschafter werden!



SPENDEN

ARCHE NOAH
Obere Straße 40, A-3553 Schiltern
info@arche-noah.at, www.arche-noah.at

© 2021 - www.arche-noah.at | Alle Rechte bei ARCHE NOAH